
P  rotokoll  
„Goslar mit Energie e. V. “

Mitgliederversammlung
07. Juni 2012 

Konferenzbereich 1 
auf dem EnergieCampus

von 19.00 Uhr bis 20.50 Uhr

Tagesordnung:

1. Begrüßung durch Prof. Fischer-Hirchert
2. Kooperationsprojekt „Goslar mit Energie e.V.“: Statements dazu 

von Landrat Stephan Manke und OB Dr. Oliver Junk
3. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
4. Überprüfung der Stimmberechtigung
5. Abstimmung über die Tagesordnung
6. Wahl des Versammlungsleiters
7. Rechenschaftsbericht mit Diskussion
8. Kassenbericht des Schatzmeisters Gerhard Grüne und Aussprache
9. Rechnungsprüfungsbericht der Kassenprüfer
10. Entlastung des Vorstandes
11. Aussicht/Vorschau auf neue Vorhaben und Perspektiven
12. Satzungsänderung
13. Behandlung evtl. vorliegender Anträge
14. Verschiedenes

TOP 1
Prof. Dr. Fischer-Hirchert begrüßt die Anwesenden, insbesondere Herrn Landrat Stephan 
Manke und Herrn Oberbürgermeister Dr. Oliver Junk und bittet sie um ihre Statements zur 
Zusammenarbeit mit dem Verein. 

TOP 2
Herr Manke bezeichnet den Landkreis als „Juniorpartner“ Bei der Zusammenarbeit mit GmE 
handelt es sich um ein gutes und erfolgreiches Projekt, das auch in den nächsten Jahren 
fortgeführt werden soll. Auch die Politik im Kreistag bewertet die Arbeit des Vereins positiv. 
Die jährlichen Zielvereinbarungen werden erreicht. 
Eine Energie– und Ressourcen-Agentur (über die Initiative Zukunft Harz) „ist nicht so 
einfach umzusetzen, private Beteiligungen sind schwer zu gewinnen“. Die Agentur ist aber 
für die Region wichtig und hat für ihn Priorität. 

Herr Dr. Junk stellt fest, dass der Beitrag der Stadt „evtl. zu hoch ist, wenn Doppelarbeit im 
Fachbereich 3 und im Gebäudemanagement geleistet wird“. Die Arbeit des Vereins ist 
durchaus positiv – die Unterstützung der Stadt auch weiterhin nötig und gewollt. Bis zum 
31.12.2012 erfolgt die Zusammenarbeit auf der bisherigen Basis. 
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Ab 2013 wird in Absprache mit dem Landkreis und dem Verein eine neue Vereinbarung 
getroffen werden. 
Herr Dr. Junk bedankt sich beim GmE für die Beratung und Arbeit, die der Verein leistet. 

Herr Prof. Dr. Fischer-Hirchert dankt beiden Herren für ihre Statements. 

TOP 3
Prof. Dr. Fischer-Hirchert eröffnet die Mitgliederversammlung und stellt fest, dass mehr als 7 
Mitglieder anwesend sind. Damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  

TOP 4
Frau Grüne stellt fest, dass 23 Mitglieder und 4 Gäste anwesend sind. 

 
TOP 5
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

TOP 6
Frau Grüne schlägt Herrn Lohse zum Versammlungsleiter vor. Die Teilnehmer/-innen 
stimmen ab: 22 Ja / 1 Enthaltung. Herr Lohse nimmt die Wahl an und leitet die weitere 
Sitzung.  

TOP 7 
Anhand einer Power-Point-Präsentation stellt Herr Prof. Dr. Fischer-Hirchert die Projekte und 
Aktivitäten des Jahres 2011 vor (der Bericht kann eingesehen bzw. angefordert werden). 
Herr Lohse fragt die Mitglieder, ob es zu dem Bericht Fragen oder Anregungen gibt – das ist 
nicht der Fall. 

TOP 8
Herr Lohse gibt das Wort an den Schatzmeister. Herr Steuerberater Grüne erläutert die 
Rechnungslegung für das Kalenderjahr 2011. Herr Lohse fragt die Anwesenden, ob 
Anregungen oder Fragen vorliegen. 
Herr Wehrmann fragt nach dem Stand des Projekts „Beekstraße“. Michael Stieler berichtet 
über die aufgetretenen Schwierigkeiten, für die Lösungen gesucht werden. Der Verein ist 
dringend an dem Projekt interessiert und wird dafür sorgen, dass Messdaten ermittelt und den 
Mitgliedern zur Verfügung gestellt werden können. 
Auch die hohen Kosten für die E-Mobilität (Werbeflächen-Anteil an einem E-Motorrad von 
E-Tours Harz) werden hinterfragt und von Herrn Dr. Römer erläutert, u. a. mit dem Hinweis 
darauf, dass das E-Motorrad jederzeit kostenlos vom GmE ausgeliehen werden kann.  
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TOP 9
Herr Haisch berichtet über die Kassenprüfung, die Herr Lebzien und er durchgeführt haben 
und bestätigt eine „ordentliche Kassenführung“. 

TOP 10
Herr Lebzien stellt den Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters und des gesamten 
Vorstands. Die Entlastung wird bei 4 Enthaltungen erteilt.  

TOP 11
Herr Prof. Dr. Fischer-Hirchert nennt als Schwerpunkte für das Jahr 2012 u. a. die 
Professionalisierung  der Öffentlichkeitsarbeit und das Abarbeiten von Förderprojekten. 
Er wirbt in dem Zusammenhang um die aktive Mitarbeit der Mitglieder und die Akquise von 
neuen Mitgliedern. 

TOP 12
Herr Grüne erläutert, dass das Finanzamt Goslar eine Satzungsänderung verlangt mit dem 
Hinweis darauf, dass die Gemeinnützigkeit gefährdet sei. Aus einer Tischvorlage können die 
Anwesenden die alte und neue Fassung ersehen, sowie die Begründung hierfür.
Die Satzungsänderung wird mit 22 Stimmen angenommen, keine Gegenstimme, keine 
Enthaltung. 
Die nunmehr gültige Satzung ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 

TOP 13
Herr Lohse stellt fest, dass keine Anträge vorliegen. 

TOP 14
Frau Fuchs  lobt die vielen interessanten und erfolgreichen Projekte. 
Frau Grote-Bichoel fragt die Anwesenden, ob sie im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit 
zuarbeiten könnten/wollten. Sowohl Herr Weidemeier und Herr Riggert, als auch Herr 
Bollmann sind dazu bereit. 

Herr Lohse beendet den offiziellen Teil der Versammlung. 

Prof. Dr. Fischer-Hirchert dankt allen Mitgliedern und den Vorstandskolleginnen und 
-kollegen  und freut sich auf eine weitere gute Zusammenarbeit.         

Goslar, den 7. Juni  2012

gez. Jörg Lohse gez. Uli Fischer-Hirchert gez. Renate Grüne 
Jörg Lohse Prof. Dr. Ulrich Fischer-Hirchert Renate Grüne
Versammlungsleiter 1. Vorsitzender Schriftführerin

Anlage:
Satzung (Stand Juni 2012) 


